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En solo segundos y utilizando sistema de oxicorte lograron
desprender el dispensador de dinero y llevarse cuatro gavetas

Delincuentes actuaron con gran rapidez y precisión

Se están convirtiendo en apetecido y rápido botín
En menos de 24 horas roban otras dos
motos de al menos 12 en el último mes
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Encapuchados roban
cajero automático de
bencinera en Maipú
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Alcalde Freire: "Es un peligro"
Agua en el ‘Canalón de
la Vergüenza’ sería
producto de deshielos
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El lunes se volvería indefinido:
Hoy tampoco atienden
municipios por paro de
48 horas de funcionarios
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Hondo drama tras movilización:
Educadoras de Integra
piden comprensión por
lo prolongado del paro
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Club Valle del Aconcagua:
Preparan primer torneo
Interescolar de Tenis
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PUTAENDO
Partió pavimentación
en camino Los Patos
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LOS ANDES
Roban auto a trabajador
desde estacionamientos
del Espacio Urbano
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En celebración de triunfo de Chile:
Asaltan a bombero de
la Terpel de Encón
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Volcado a orilla de camino terminó un camión Mitsubishi luego que su conductor lo estacionara sobre
la berma, donde debido al peso de su propia carga y el desnivel del terreno se produjo el accidente
a eso de las 14:30 horas de este miércoles.
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Mauricio Gallardo Castro

Proyectos
Como línea transversal, la

energía social ha sido y siempre
será un referente continuo para
cumplir necesariamente con el de-
sarrollo y funcionalidad nacional,
que a partir del correcto desem-
peño y búsqueda de la calidad,
deben ser un tema considerado
crítico; tanto por el capital huma-
no, el mercado que lo financia,
como también los resultados que
a vista y paciencia dejan un sen-
tir amargo hacia deberes que se
dibujan en calidad de pendientes.

Concentrándonos en esta vi-
sión, podemos notar una leve di-
ferencia entre las capacidades y
fuentes de estímulo para su co-
rrecto desarrollo, lo que se tradu-
ce en un problema mayor aún, ya
que las fuentes de energía son ga-
rantizadas a través de su ‘óptimo
consumo y distribución’.

Si bien Latinoamérica es una
región con gran potencial de cre-
cimiento (a través de su perfil sub-
desarrollado), no concentra su
atención en el ‘real’ problema que
le acompaña por décadas.

Primero hablamos de los cua-
tro grandes ítems que ‘controlan’
el desarrollo, garantizando el
poco equilibrado y deseado cre-
cimiento social, éstas son: La Po-
lítica, El Mercado, El Consumo
y La Justicia.

A través del desarrollo en
años, se dispone ahora la socie-
dad a evaluar la actualización de
normativas y control que a éstas
deben acompañar. Una visión so-
cial que ha perdido notoriamente
su cauce fundamental, ‘la repre-
sentatividad real’ puede mejorar
incuestionablemente el verdade-
ro crecimiento, si de todas las par-
tes son reconocidos tales vacíos.

Hablamos de leyes y fiscali-
zación, pero casi nunca moderni-
zación de las mismas. Posiblemen-
te la costumbre o la comodidad es
un sentir nacional sin embargo
analizando un poco más a fondo,
la situación se torna crítica.

Nos hemos transformado en
testigos de cómo la obsolescen-
cia ha ido manifestando su actual
crecimiento. Al mismo tiempo no-
tamos que las mismas costumbres
han creado vicios irreparables si
no se producen cambios de fon-
do desde donde las sustentan.

Palabras como reforma, mo-
dernización, ya entran en un diá-
logo más frecuente, pero a poco
andar estos mismo se ven amena-
zados por corrientes más influ-
yentes, sostenidas en el tiempo,
aunque con poca base legal.

Algunas de estas entidades
suelen promover soluciones in-
mediatas, suponiendo un claro in-
terés hacia el usuario, aunque ya
a corto plazo y sin ningún nivel
de sofoco, deben ser ‘corregidas
con más normativas, cumpliendo
así el eterno ciclo de incompati-
bilidad e incompetencia frente a
las necesidades claras que deben
tener los beneficiarios.

Este vicio ha sido fundamen-
tal en las consecuencias y viven-
cias del actual comportamiento de
algunas organizaciones, que a su

vez promueven cambios frente a
expectativas aun confiadas a quie-
nes ‘representan’. A pesar de ello,
una lucha no muy agradable es
parte del diálogo esperanzador
para poder generar los debidos
cambios en las reglas del juego, y
esto para tomar sentido a quienes
se les ha confiado lo más signifi-
cativo, la buena reputación.

Influyente en sí mismo, codi-
ciado y mal visto en ciertos momen-
tos, sigue su curso sin alteración
alguna, sólo a través de gestos sin
explicación. Su identidad no pasa
por la transparencia, más bien en el
juego de esta, caso diario.

Por otra parte, el mercado se
ha transformado en un tema más
que observado, es bullado y apar-
tado de la ‘comunidad’, aunque
este sea el resultado de los mis-
mos usuarios. Si bien el origen de
éste pudo ser el buscar tan signi-
ficativo beneficio, ciertamente
que denota un abandono en la ri-
gurosidad en su ejecución y en
consecuencia, el valor prometido
ha perdido notoriamente tal per-
fil.

Además sabemos que todo
funciona a través del mercado,
una idea que en los inicios podría
ser muy bien vista, aunque en la
línea del tiempo y con las modifi-
caciones reconocidas pública-
mente como ‘legales’, no es tan
claro, o por lo menos poco evi-
dente para quienes buscan más
oportunidades de concretar sus
proyectos.

Sin más, podemos experimen-
tar con qué frecuencia todos los
elementos que podrían conjugar
hacia un bien se transforman en un
camino irreconocible, afectando
de esta manera el equilibrio cons-
tante de quienes pueden ‘desarro-
llar’ y en la misma línea ‘crear’ ca-
minos hacia el ‘desarrollo’.

El financiamiento de cada
proyecto debe sin duda ser equi-
librado en términos legales y so-
bre todo colaborativos y transpa-
rentes, esto por supuesto y con
mayor razón en casos de iniciati-
vas emprendedoras, de lo contra-
rio se va de las manos y el resul-
tado es peor que lo previsto.

La calidad por ejemplo repre-
sentada por normas internaciona-
les, como también los costos aso-
ciados, son sin duda el mecanis-
mo más claro de control a la hora
de encontrar el buen rendimiento
y calidad, pero está de más decir
que hasta en este nivel de concep-
tos se ven afectadas o interveni-
das tales iniciativas a determina-
dos proyectos, o dicho en buen
chileno, son hechos aceptados ‘a
la medida’.

La excusa: Costos y protec-
ción. Su fin: sustentabilidad aho-
ra y en el tiempo. Algo aceptable
a primera vista pero con cierta in-
exactitud a corto plazo.

En fin para promover hay que
actuar a través de ejemplos y exis-
ten muchos. No es lo mismo ad-
ministrar que contribuir por ejem-
plo el bien natural más elevado
que puede aportar es el recurso
humano, por lo mismo debe ser

protegido, controlado y bien
acompañado, eso es en términos
generales, contribuir.

A través de ello, con justa ra-
zón administrar y ministrar hacia
todos los demás recursos. No po-
demos decir mucho de cómo nos
afecta el consumo, está claro que
es un atractivo poder, pero sus
bases a veces no son considera-
das con seriedad.

La energía social es el pro-
ducto estrella sin embargo no es
valorado a través de su eficiente
uso, ni comercial, ni productivo.

Con frecuencia escuchamos
lo bueno y malo del consumo, ya
que éste por ser tan poderoso su-
pera en creces la conquista por los
ideales propuestos, pero algo que-
da pendiente, ser nutridos correc-
tamente. Digo ideales a lo que nos
encanta acercarnos ‘sin importar
el costo que esto implica’.

Esto por cierto genera un ges-
to un poco más arriesgado y que
puede detonar en grandes des-
aciertos, tanto del usuario o con-
sumidor, como de quien provee el
recurso para la debida gestión.

Existen entidades que pueden
acusar tal riesgo, aunque no con
la suficiente eficacia para empo-
derarse del control necesario, en
virtud de la funcionalidad equili-
brada en los mercados y usuarios,
tanto por ley o criterios.

Aquí es precisamente donde
se generan más energías y sobre-
todo que aceleran el ritmo normal
de vida.

Es preciso que exista un po-
der social que pueda identificar
el bien y mal de los hechos con-
cretados comprometidamente y de
cara a la ciudadanía. Claro que
existen normas y leyes para que
un mal asociado se pueda evitar,
pero seamos claros y sinceros, la
misma existencia de este poder in-
vita a entender que son inevita-
bles los eventos constantes en el
proceso de perfeccionamiento
(actualización).

Encontrar el equilibrio es un
desafío que puede durar toda la
vida, un camino difícil si no exis-
te el reconocimiento y apoyo de
todas las partes involucradas. En
este mismo sentido, la energía so-
cial juega un rol fundamental a la
hora de las consideraciones de alta
sensibilidad.

El cómo encausarlo depende
de los consensos sobre los juicios
por aquellos eventos sociales que
pueden marcar un bien hacia esta
larga jornada.

contacto@maurigallardoc.tk
@maurigallardoc

Barra ‘Los Del Valle’ saluda a
Unión San Felipe S.A.D.P.

TELÉFONOS DE EMERGENCIA
BOMBEROS 132 2518817

CARABINEROS 133 2334000

HOSPITAL 131 2493200

CARTAS AL DIRECTOR

Señor Director:
A través de la presen-

te quisiéramos hacer pú-
blica nuestra carta de sa-
ludo y felicitaciones al se-
ñor Sebastián Delgado,
Presidente del Club De-
portivo Unión San Felipe
S.A.D.P., por los 57 años
que cumple el Club Unión
San Felipe y cuyo tenor es
el siguiente:.

Apreciado Señor Se-
bastián Delgado:

Tenemos el agrado
como Barra oficial de
Unión San Felipe, ‘Los
Del Valle’ darle las felici-
taciones por motivo del
cumpleaños Nº 57 de
nuestro histórico club
Unión San Felipe, más
conocido como el ‘Uní

Uní’.
Nosotros como sanfeli-

peños nos sentimos orgullo-
sos y privilegiados al tener
a un club que representa la
ciudad y todo el valle del
Aconcagua. Todos sus
triunfos históricos nos han
marcado inmensamente
para el resto de nuestras vi-
das. Como olvidar la cam-
paña del 2009 en la cual di-
mos un paso importante a
una copa sudamericana y
ganamos la copa Chile en la
cual el apoyo del pueblo al-
birrojo se hizo notar de lo-
cal y de visita.

Nuestra barra al ser la
más joven y oficial, nos sen-
timos identificados con los
colores de nuestro club, la
insignia al llevarla de norte

a sur, en nuestro corazón
nos hace ser como más
grandes como persona y nos
da mucha alegría cada vez
que llegamos a todos los es-
tadios y gritamos el Uní
Uní.

A pesar de todo lo que
se haya divulgado en con-
tra de la gente del club, no-
sotros brindamos nuestro
apoyo incondicional para
el club y sus dirigentes, ya
que todos somos una fami-
lia y tenemos que estar
más unidos que nunca si
queremos volver a prime-
ra división A.

Por todo ello en este día
te enviamos nuestro cálido
saludo de cumpleaños.

Barra Los Del Valle

UTM Octubre-2013Octubre-2013Octubre-2013Octubre-2013Octubre-2013 40.528,0040.528,0040.528,0040.528,0040.528,00

IVP
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

UF
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

17-10-2013 23.134,64
16-10-2013 23.130,92
15-10-2013 23.127,19
14-10-2013 23.123,47
13-10-2013 23.119,75
12-10-2013 23.116,03
11-10-2013 23.112,32
10-10-2013 23.108,60

I N D I C A D O R E S

17-10-2013 23.959,68
16-10-2013 23.958,1
15-10-2013 23.956,58
14-10-2013 23.955,03
13-10-2013 23.953,49
12-10-2013 23.951,94
11-10-2013 23.950,39
10-10-2013 23.948,85
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Alcalde Freire preocupado por
peligro de canalón donde se bañan
niños del sector sur de San Felipe

El Alcalde Patricio Freire pidió que se tape este canalón por el evidente peligro que conlleva
para los niños del sector.

Su preocupación por
la peligrosidad que signi-
fica la existencia del ca-
nalón, en las condiciones
en que actualmente se
encuentra, manifestó el
Alcalde Patricio Freire,
quien se reunió la maña-
na de este miércoles con
los vecinos del sector sur
de la comuna, por donde
pasa el acueducto.

A primera hora de la
mañana de este miérco-
les el jefe comunal se
trasladó al lugar y pudo
constatar que por el cana-
lón estaba corriendo agua
turbia, desconociendo su
origen. Ante ello manifes-
tó su preocupación, ya
que al encontrarse este
lugar abierto a la pobla-
ción, permite que los ni-

ños se acerquen a bañarse
al lugar y que sean arrastra-
dos por la fuerza de la co-
rriente.

“Estamos muy preocu-
pados de ver la fuerza con
que está bajando el agua en
el canalón, por los vecinos y
los niños, el peligro que sig-
nifica tener el canalón abier-
to. No quiero pensar en ve-
rano, los niños van a tener
la tentación de meterse en el
canalón, así que pido tapar
este canalón a la brevedad
posible o hacer un muro que
significa un costo enorme,
pero esto así como está re-
viste un tremendo peligro”,
dijo el Alcalde Freire.

Los vecinos se encuen-
tran muy preocupados por
esta situación, ya que es co-
mún que los niños se acer-

quen a bañarse al río y
ahora al ver el canalón con
agua pueden repetir esa
acción, poniendo en ries-
go su vida.

“Los niños se bañan en
la tarde y puede pasar una
desgracia muy grande,
queremos que se cierre”,
dijo Alex Zamora, inte-
grante de un grupo cultu-
ral del sector.

Uno de los niños que
vive en el sector reconoció
que junto a sus amigos se
bañan en el río, aunque
tienen claro el peligro que
significa.

“A mí me gusta venir a
bañarme al río, pero esto
es un peligro para la socie-
dad, por último que lo ta-
pen arriba”, pidió el pe-
queño.

Agua que corre por ‘Canalón de la
Vergüenza’ sería producto de deshielos

El ‘Canalón de la Vergüenza’ se llenó de agua, coincidiendo con
la entrada en vigencia del decreto de Escasez Hídrica...

Autoridades de gobierno descartaron de
plano que el agua corresponda a extrac-
ción de pozos o de las piscinas de infiltra-
ción.

Bastante preocupación y
opiniones en las redes socia-
les generó la publicación de
una fotografía en Twitter,
que muestra que, por el lla-
mado ‘Canalón de la Ver-
güenza’, construido por el
MOP para llevar agua desde
Curimón a Quillota, corría
gran cantidad de agua, bas-
tante turbia por lo demás,
pese a que se había anuncia-
do que los pozos todavía no
se echarían a andar.

En el momento surgie-
ron varias hipótesis, desde
que había un dren ilegal,
hasta que se estaban ha-
ciendo pruebas en las pisci-
nas de infiltración de Curi-
món, sin que quedara fuera
la posibilidad de que los po-
zos estaban funcionando
sin aviso, más aún conside-
rando el Decreto de Escasez
Hídrica dictado hace pocos
días, para el valle de Acon-
cagua y otras tres provincias
de la región.

Enterada de lo que esta-
ba ocurriendo, rápidamen-
te la Gobernadora Provin-

cial Patricia Boffa tomó
contacto con las autorida-
des del Ministerio de Obras
Públicas, Dirección General
de Aguas y de la Dirección
de Obras Hidráulicas, todos
quienes manifestaron que
no existía ninguna posibili-
dad de funcionamiento de
los pozos o las piscinas de
infiltración, por lo que se
coordinaron inspecciones a
terreno.

Aprovechando la visita a
la provincia del director re-
gional de la DGA Nicolás
Ureta y su equipo técnico, la
gobernadora solicitó su pre-
sencia en el lugar, así como
una exhaustiva inspección
para descartar una posible
intervención de pozos, prin-
cipalmente.

Fue así como pasadas
las 14.00 horas, se informó
a la autoridad provincial

que revisados todos y cada
uno de los pozos, se com-
probó que ninguno está fun-
cionando, como tampoco
las piscinas de infiltración,
reiterando que no existe
aún aprobación alguna de
recursos que permitan
echar a andar estos siste-
mas.

Se pudo establecer en
definitiva, que el agua que
corría abundantemente por
el canalón, correspondía a
agua de deshielos, los que ya
se están produciendo a raíz
de las altas temperaturas en
el valle.

“Sucede que el canalón
está al mismo nivel de los
canales El Pueblo y La Pir-
ca. Por lo que esta agua es
el resultado del rebalse na-
tural de estos canales. Esto
en ningún caso tiene que ver
con los pozos, se revisó cada
uno y se comprobó que nin-
guno está operando, ade-
más, no hay recursos toda-
vía para ponerlos a funcio-
nar. Las compuertas de los
pozos están cerradas, pero
esto es derechamente un
tema que escapa de nues-
tras manos”, manifestó la
gobernadora Boffa.

VILLA 250 AÑOS
Consultada la autoridad

por la situación que se en-
frenta en la Villa 250 Años,
donde los vecinos y el alcal-
de Patricio Freire están pre-
ocupados por los riesgos
que implica que este cana-
lón lleve gran cantidad de
agua, dijo que ya estaba en
conocimiento de esa situa-
ción y solicitó la implemen-
tación de medidas inmedia-
tas al MOP.

“Estamos solicitando
que se implementen medi-
das inmediatas, pues enten-
demos que este es un riesgo
manifiesto. En todo caso,
este jueves sostendré una
reunión con directivos de la
Dirección General de Aguas
y de la Dirección de Obras
Hidráulicas, ocasión en la
que voy a pedir que se ace-
lere todo este proceso, ya
que es un tema sensible y no
queremos enfrentar una si-
tuación de riesgo en el lu-
gar”, puntualizó la goberna-
dora Boffa.

Jueves Despejado Mín. 8º C
Máx. 32º C

Viernes Escasa nubosidad Mín. 7º C
variando a nublado Máx. 27º C

Sábado Nublado Mín. 7º C
Máx. 22º C

Domingo Nublado Mín. 8º C
Máx. 20º C

EL TIEMPO Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Este viernes se inicia la XXXVII
Exposición de Horticultura y Flores

Este es el
afiche
promocional
del evento que
se inicia este
viernes.

Este viernes se realizará
la XXXVII exposición de
Horticultura y Flores de la
Quinta Región, denomina-
da ‘Los años pasan’, que re-
úne a los diez clubes fede-
rados de la zona y que tiene
como objetivo mostrar dis-
tintos diseños florales.

La actividad está organi-
zada por el Club de Jardines
de San Felipe, una entidad
sin fines de lucro que lleva
más de 35 años funcionan-
do y que agrupa a unas 33
socias.

La muestra se va a reali-
zar este viernes 18 de octubre
en el Club San Felipe, desde
las 10 de la mañana, luego de
recibir a los clubes partici-
pantes. A las 13 horas cierra
la exposición y las 15 horas
los jueces juzgan la muestra,
la que se mantendrá abierta
hasta las 20 horas.

“El Club es una casona
antigua, que tiene todas las
condiciones para una expo-
sición de flores, sus salones
son algo oscuros y eso ayu-
da a las flores, porque son
todas frescas, no hay nada

Indap comienza a entregar ayuda a
agricultores afectados por heladas

Patricia Montes, jefa de
área de Indap San Felipe –
Los Andes.

En el marco de la ce-
lebración del Día del
Campesino, en la comu-
na de Putaendo, el Insti-
tuto de Desarrollo Agro-
pecuario (Indap) inició la
entrega de ayuda a los
agricultores que se han
visto afectados por las
heladas, quienes recibie-
ron cheques de entre 100
y 400 mil pesos.

La información la en-
tregó la jefa de área de
Indap para San Felipe y
Los Andes, Patricia Mon-
tes, quien señaló que en
esta primera entrega se
favoreció a 33 agriculto-
res, quienes sufrieron
importantes pérdidas de
sus producciones como
resultado de las heladas
que se registraron en
septiembre.

“En la celebración del
Día del Campesino había
20 agricultores de los 33
primeros favorecidos,
mientras que el resto ha
ido retirando en la ofici-
na.

“Tenemos un comité
con aproximadamente 30
agricultores más, por lo que
sus cheques estarían salien-
do mañana (ayer miércoles)
a más tardar”, señaló la jefa
de área de Indap.

Hasta ahora el Indap
maneja un catastro de
256 usuarios del Valle de
Aconcagua que han soli-
citado ayuda por los da-
ños sufridos a propósito
de esta emergencia agrí-
cola ,  de  los  cuales  e l
grueso corresponde a la
comuna de Putaendo.

“Para establecer si efec-
tivamente sus cultivos pre-
sentan daños, va un ejecu-
tivo de Indap a terreno, por-
que nos hemos encontrado
con algunas situaciones en
que no hemos encontrado
grandes problemas, así es
que es súper importante que
vaya un ejecutivo, que es un
agrónomo o un veterinario,
para verificar el daño en te-
rreno”, señaló Patricia
Montes.

De los frutales afecta-

dos por las heladas, el
damasco es el que resul-
tó con más daños, con
pérdidas de entre un 70
y un 100 por ciento, du-
razno tempranero con
pérdidas de entre 40 y 60
por ciento, mientras que
en las hortalizas, el daño
más grande fue en los to-
mates, que ya estaban en
almácigo, además de las
habas, cuyos cultivos no
son de tanta intensidad
en la zona.

artificial, entonces si tuvié-
ramos que hacerlo en la Pla-
za, las flores durarían un
día”, dijo Eliana Gajardo,
presidenta del club que fun-
ciona en esta comuna.

Esta muestra floral se
realiza todos los años en el
mes de octubre, aunque este
año es mucho más grande,
con más participantes y es
a nivel regional, por lo que

se suman todos los clubes
de la región.

La exposición, que es
gratuita, se extenderá hasta
el domingo, por lo que la
invitación es a toda la comu-
nidad a acercarse hasta el
Club San Felipe y admirar
los distintos diseños de flo-
res y plantas que llegarán
desde distintos sectores de
la región para ser exhibidas.
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Con Cuevas vuelve Forni Marcelo Forni
compartió
junto con
Felipe Cuevas
y el ‘Pato
Cueva’ en la
villa Los
Copihues de
Los Andes
junto a los
vecinos.

Este fin de semana Mar-
celo Forni volvió a recorrer
el distrito y compartir con
los vecinos con un motivo
muy especial: participar en
las distintas actividades y
entrevistas junto a quien es
su ‘ahijado político’ en el
Valle del Aconcagua: el can-
didato a diputado Felipe
Cuevas Mancilla. Aprove-
chándonos de su acostum-
brada buena voluntad le
pedimos nos diera una en-
trevista y aclarara lo que se
rumorea en el valle respec-
to de su regreso a la arena
política.  Muy distendido
nos recibió en la sede de San
Felipe del comando de Cue-
vas ubicada en Portus, para
conversar.

- ¿Qué te trae de vuel-
ta al valle de Aconcagua
Marcelo?

- “La verdad es que nun-
ca me he alejado. No he po-
dido estar con la frecuencia
que yo quisiera por razones
laborales y familiares, pero
sigo muy de cerca los pro-
blemas de Aconcagua y
mantengo contacto con
muchos vecinos y amigos
con los cuales generé una
relación muy estrecha en
estos años. Soy un enamo-
rado de Aconcagua y por eso
he estado dispuesto a seguir
colaborando con lo que me
pidan. Incluso he tenido re-
uniones con algunas autori-
dades de Gobierno para in-
terceder por mayores recur-
sos para San Felipe a peti-
ción de mi amigo Patricio
Freire”.

- Sabemos de eso,
pero ahora vuelves
como en los viejos tiem-
pos a recorrer el valle y

compartir con su gente.
- “Es cierto, los extraña-

ba mucho, en la última cam-
paña la gente del valle me
apoyó ampliamente y ese
apoyo me compromete de
por vida. Como el servicio
público es para servir y no
para servirse, decidí no in-
corporarme al Gobierno y
retomar mis proyectos pro-
fesionales, siempre con un
ojo en Aconcagua. Parte de
esa preocupación fue buscar
un candidato que retomara
el trabajo parlamentario
que sé los vecinos echan de
menos desde que dejé de ser
diputado. La gente extraña
ese estilo cercano que me
caracterizó como parlamen-
tario. Luego de ver distintas
alternativas decidí apoyar a
un gran amigo, sanfelipeño,
que conoce muy de cerca mi
estilo y lo comparte 100%.
Felipe Cuevas es un profe-
sional de excepción, joven,
sano, conoce desde niño la
zona y tiene la fuerza para
que volvamos a tener repre-
sentación en el Congreso.
Por eso mi apoyo es total a
su candidatura, porque es-
toy seguro que será un fiel
continuador de mi trabajo.
Estoy liderando su equipo y
me integraré a su equipo de
trabajo cuando asuma como
diputado por Aconcagua”.

- Cuéntanos cómo
conociste a Felipe Cue-
vas. ¿Qué los une?

- “A Felipe lo conocí el
año 1999 cuando se acer-
có a la UDI a propósito de
la campaña a presidente de
Joaquín Lavín. Conversa-
mos en varias oportunida-
des y me comentó su vin-
culación con Aconcagua y

su sueño de participar en
el servicio público a través
de la política y su intención
de hacerlo en la tierra de
su abuelo, ‘el huaso’ Jorge
Mancilla y de su tío Pedro
Herrera Balharry, ambos
destacados aconcagüinos a
los que conocí y que hoy
han partido. Además con
Felipe nos une la misma
formación cristiana, pues
los dos estudiamos en el
San Pedro Nolasco, donde
además desde muy peque-
ño tuve la posibilidad de
conocer a nuestro gran
Obispo Cristián Contreras.
Felipe siempre fue un apo-
yo muy importante en mi
trabajo parlamentario, en
las propuestas que hice
para el Valle y siempre
pensando y buscando el
mejor momento para que
asumiera un cargo de ma-
yor responsabilidad. Creo
que ese momento ha llega-
do”.

- ¿Y por qué lo estás
apoyando?

- “Primero que todo res-
cato en Felipe su historia
personal, la que refleja lo
que buscamos en la UDI,
que las personas alcancen
sus metas en base a su es-
fuerzo personal. Él estudió
becado por excelencia aca-
démica en el colegio y con
crédito en la Universidad y
después puso sus capacida-
des al servicio de los demás
en el sector público. Además
porque, a diferencia de la
tendencia, Felipe defiende
con fuerza los valores de
inspiración cristiana como
el derecho a la vida, el ma-
trimonio entre un hombre y
una mujer y está en contra
de la legalización de la ma-
rihuana que tanto daño
hace a los jóvenes de nues-
tras provincias y sus fami-
lias. Finalmente, porque veo
en él la capacidad e inten-
ción de aunar y potenciar a
la derecha en el valle, así
como retomar el trabajo
parlamentario, distrital, así
como la representación y
defensa de los intereses de
Aconcagua en el Congreso
que hoy está perdida”.

- ¿Cómo es eso?
- “Lamentablemente el

diputado Rivas está al debe
con Aconcagua. La gente me
dice que no ha hecho la
pega. Hoy tenemos sólo dos
alcaldes, ambos de comu-
nas pequeñas electoralmen-
te, una derecha dividida y
tres o cuatro facciones den-
tro del mismo partido del

diputado. Hemos perdido
líderes de la envergadura de
Amar, Rivera, Martínez y
Galdames, por mencionar
sólo a algunos. Mientras yo
fui parlamentario, el traba-
jo en conjunto de RN y la
UDI nos llevó a tener 8 de
10 alcaldes en el Valle y 32
concejales de la alianza, hoy
el sector solo lidera 2 de las
10 comunas y tiene apenas
10 concejales.

“Además Rivas entra y
sale de su partido y ha dado
señales muy erráticas res-
pecto del Gobierno y de su
adhesión al propio Sebas-
tián Piñera. Lo cierto es que
la derecha necesita un re-
presentante de verdad y Fe-
lipe Cuevas en eso no se
equivoca. Felipe Cuevas tra-
bajó leal y esforzadamente
en el lugar que lo necesita-
ron en el gobierno y en este
último mes he percibido que
ha tendido puentes que nos
permiten mirar con opti-
mismo el futuro con una
derecha unida y un proyec-
to de largo plazo.

“En relación al trabajo
parlamentario, yo fui elegi-
do en tres oportunidades
como el mejor parlamenta-
rio por mis pares de todos
los sectores y sigo siendo
uno de los parlamentarios,
desde 1990, más activo en
proyectos presentados y
convertidos en ley. El dipu-
tado Rivas en cambio es uno
de los parlamentarios con
más baja asistencia a la cá-
mara y comentario obliga-
do de Ministros y parlamen-
tarios por sus insólitos pro-
yectos de ley. Usted se le
habría ocurrido pensar que
un parlamentario de Acon-
cagua iba a hacer noticia por
una iniciativa que prohíbe a
los periodistas hacer pre-
guntas capciosas o que pro-
híbe vasos de vidrio en las
discoteques. Por eso me pa-
rece desvergonzado que su
eslogan de campaña sea

Ideas Jóvenes y trabajo
comprobado. No hay ideas
jóvenes ni trabajo compro-
bado.

“Pero lo que más lamen-
to es la falta de trabajo dis-
trital, en mi periodo lucha-
mos por un adecuado traza-
do de la ruta 60-CH, firma-
mos los acuerdos que hoy
permiten la construcción
del embalse Chacrillas, apo-
yamos con entusiasmo la
demanda de los trabajado-
res silicosos de Andina y el
pago de la deuda histórica a
los soldados conscriptos del
gobierno militar. En los úl-
timos 4 años el diputado
Rivas no ha participado en
ninguna discusión o causa
relevante a nivel país ni en
beneficio del distrito, pese a
sus intentos de atribuirse
algunos de mis logros. Un
diputado no puede menos-
preciar a la gente y menos a
quienes tienen experiencia
como son los adultos mayo-
res. Ellos entregan su con-
fianza a sus parlamentarios
y nadie va a entregarla a
cambio de un par de tacitas

Marcelo Forni y Felipe Cuevas han trabajado juntos y aseguran
lo seguirán haciendo en distintos temas para el valle de Acon-
cagua.

que se regalan a un club de
adulto mayor. La gente pide
que su diputado se acuerde
de ellos, los salude con una
carta para su cumpleaños o
los lleve a compartir su tra-
bajo visitando el Congreso.
Eso con Rivas se perdió y es
un compromiso de Felipe
Cuevas retomarlo”.

- ¿Usted está decep-
cionado?

- “Sí, absolutamente. Yo
pensé que Rivas nos iba a
sorprender favorablemente
como diputado y para mí al
menos ha sido una decep-
ción. Ojo, nada de lo que
digo es inventado. Búsque-
lo en www.congreso.cl, todo
lo que digo es información
oficial, conocida y a dispo-
sición de quien quiera, los
mismos medios del valle
han dado cuenta de lo que
digo durante los últimos
años, es cosa de ir a darse
una vuelta a la feria, donde
a Rivas no lo conocen”.

- ¿Bueno y Vuelve o
no?

- “Con Cuevas vuelve
Forni”.

Colegio Pirámide de
San Felipe necesita

AUXILIAR DE ASEO
Para las dependencias del

establecimiento, de
preferencia hombre
Dirigir CV a Tocornal
Nº 2447, San Felipe

Fono: 2536746 - 2536771

Empresa Agrícola requiere contratar:

Jefe de aplicaciones:
técnico agrícola

Con experiencia en cargo similar.
Encargado de riego: con

experiencia en riego tecnificado
Disponibilidad para vivir en predio.
 Tractoreo : con licencia clase D

Enviar Curriculum vitae a
admrinconada@peppi.cl

Diario

El Trabajo
DESDE 1929 A LA ERA DIGITAL
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Junta de Vigilancia del Río Lluta visitó construcción del Embalse Chacrillas

En el marco de una invitación realizada por la Junta de Vigilancia del Río Putaendo, la directiva de sus pares del Río Lluta de la
ciudad de Arica visitó las obras de construcción del Embalse Chacrillas.

PUTAENDO.- En el
marco de una invitación
realizada por la Junta de
Vigilancia del Río Putaendo,
la directiva de sus pares del
Río Lluta de la ciudad de
Arica visitó las obras de
construcción del Embalse
Chacrillas.

La actividad se desarro-
lló el sábado recién pasado
y estuvo marcada por la po-
sibilidad de intercambiar
experiencias, pues la Junta
de Vigilancia del Río Lluta
está estudiando un proyec-
to para la construcción de

un embalse de menor capa-
cidad que Chacrillas, que
llegaría a los 17 millones de
metros cúbicos, de los cua-
les sólo diez millones serían
para riego y el resto serían
aguas muertas por la pen-
diente del valle del Lluta.

La Junta de Vigilancia
del Río Putaendo le aportó
y entregó importante infor-
mación a sus pares del Río
Lluta, relacionada por
ejemplo en cómo negociar
el subsidio para que lo que
deben pagar los regantes
pueda ser mucho más bara-

to y les explicaron los distin-
tos pasos que se deben rea-
lizar para una buena nego-
ciación con el Estado, lo que
fue muy provechoso para las
visitas.

La Junta de Vigilancia
del Río Lluta posee gran ex-
periencia en cómo relacio-
narse con las mineras para
evitar que les contaminen
sus aguas, información que
para la Junta de Vigilancia
del Río Putaendo resulta

muy provechosa, por lo que
podría ocurrir a futuro con
la eventual instalación de
mineras al interior de Los
Patos.

La visita al Embalse
Chacrillas se concretó gra-
cias a la buena disposición
del inspector fiscal Mario
Rosales, quien pese a tener
su día libre viajó desde La
Serena especialmente a
atender a la delegación ari-
queña.

Los representantes de la
Junta de Vigilancia del Río
Lluta indicaron que cuando
se construya el embalse en
su ciudad, exigirán al Minis-
terio de Obras Públicas que
la obra esté a cargo del ins-
pector fiscal Mario Rosales,
pues aseguraron que su ex-
periencia, conocimiento y
dedicación son fundamen-
tales para una obra de esa
magnitud.

Finalmente en el marco

de este intercambio y apo-
yo entre ambas juntas de vi-
gilancia, los directivos de la
entidad local materializarán
en los próximos meses una
visita a la ciudad de Arica,
sobre todo para conocer en
detalle como la Junta de Vi-
gilancia del Río Lluta traba-
ja con etnias autóctonas
como los aymaras y tam-
bién la defensa de las aguas
limpias que realizan a las
mineras.
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Hoy tampoco atienden los municipios por paro de 48 horas de sus funcionarios

Vladimir Tapia, presidente de
Asemuch San Felipe.

Lleno de pancartas y cerrado al público, se encuentra el muni-
cipio de San Felipe. Este viernes reanudarían la atención.

Sin atención de públi-
co se encuentran desde
ayer, los municipios del
valle de Aconcagua y el
país, debido al paro de 48
horas de sus funcionarios,
quienes demandan una se-
rie de reivindicaciones la-
borales, aseverando que de
no tener respuesta de par-
te del Gobierno antes del
fin de semana, iniciarán el
lunes 21 de octubre un
paro indefinido.

Son cuatro los puntos

principales del petitorio
de ASEMUCH, y corres-
ponden a la homologación
de la asignación por el
Programa de Mejoramien-
to de la Gestión Munici-
pal, respecto de la admi-
nistración centralizada;
solución al tema del incre-
mento previsional; asig-
nación previsional, técni-
ca y de responsabilidad;
así como readecuación de
las plantas municipales,
que se encuentran conge-
ladas desde el año 1994.

“Las bases de la ASE-
MUCH votaron un paro de
advertencia por 48 horas,
en atención a cuatro te-
mas que son de gran im-
portancia para nosotros y
que le hemos pedido al
gobierno que se pronun-
cie, situación que aún no
ocurre”, señaló Vladimir
Tapia, presidente de Ase-
much San Felipe.

Respecto de la homolo-
gación de la asignación por
PMGM (Programa de Mejo-
ramiento de la Gestión Mu-
nicipal), señaló que en el

caso de los funcionarios de
ministerios, perciben una
bonificación del 30 por
ciento, mientras que en el
caso de los municipales se
establece solo un 10 por
ciento. “En ese contexto es-
tamos frente a una desigual-
dad importante, en la cual
los funcionarios por ya va-
rios años estamos pidiendo
que se iguale, pero el tema
no se resuelve”, explicó Ta-
pia.

En lo relativo al incre-
mento previsional, dijo
que “es una situación sur-
gida a propósito de un dic-
tamen de la Contraloría,
que señala que se debe en-
tregar una bonificación a
los funcionarios municipa-
les, referente al daño pre-
visional, pero que poste-
riormente lo desdijo, a tra-
vés de otro dictamen. El
problema es que se defi-
nieron funcionarios de dos
categorías, ya que hay mu-
nicipios que están pagan-
do por ese concepto y otros
no”.

En lo referido a la reade-

cuación de las plantas mu-
nicipales, el dirigente mani-
festó que “hace veinte años
que no son modificadas, sin
embargo las tareas de los
funcionarios han ido in
crescendo. Nosotros somos
el brazo ejecutor de todas
las políticas sociales del Es-
tado, lo cual significa tam-
bién una importante canti-
dad de recursos humanos y
en los municipios se man-
tiene actualmente una polí-
tica de incorporar funciona-
rios a contrata y a honora-
rios, pero no así a la planta,
que se mantiene intacta”.

Vladimir Tapia reiteró
que este es un paro de ad-
vertencia y de no haber res-
puesta de parte del Gobier-
no, ya se ha resuelto iniciar
un paro indefinido a contar
del próximo lunes 21 de oc-
tubre.

EN LOS ANDES
En tanto, el Presidente

de la Asociación de Funcio-
narios Municipales de Los

En Los Andes reiteraron que si no hay respuesta del Gobierno, el lunes iniciarán paro indefinido.

Andes, Marcelo Figueroa,
señaló que esperan que el
gobierno se sensibilice fren-
te a sus demandas y se sien-
te a dialogar con propuestas
concretas.

En esta primera jornada
los municipales andinos
marcharon por el centro de
la ciudad y llegaron hasta la
gobernación para expresar
su malestar con el ejecuti-
vo.

Figueroa indicó que
quieren que durante esta
administración se legislen
proyectos de leyes que per-
mitan mejorar sus condicio-
nes laborales: «Esperamos
que de aquí al sábado se
pueda dialogar con cosas
concretas y no con mesas o
comisiones que nacen
muertas, o de lo contrario
realizaremos el paro indefi-
nido».
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Han formado a generaciones y ayer tuvieron su día

A la maestra con cariño

Profe-
sora
Mónica
Espino-
za
Villa-
rreal

Profesora Rosita Peña Urzúa

Profesora Natalia Zapata Martínez

Profesora
María José
Gallardo
Espinoza

Cuatro historias de profesoras del Valle del
Aconcagua que han luchado por formar
sobre la base de valores y mucho amor.

A propósito de la celebra-
ción del día del profesor, fui-
mos en busca de 4 maestras
que eligieron por vocación la
tarea de educar en un aula,
pero que han ido más allá y han
decidido participar en la for-
mación integral de sus alum-
nos.

Esta nota intenta transmi-
tir el cariño y agradecimiento
que siente la comunidad hacia
la figura de las maestras que
han aportado o siguen aportan-
do a la sociedad, no solo co-
nocimientos, sino que también
muchas veces, dedicación y
cariño cuando puede faltar.

Profesora Mónica
Alejandra Espinoza
Villarreal, 61 años.

Tiene 40 años de servicio
en la profesión docente, y 29
de ellos los ha dedicado a pre-
parar a generaciones de alum-
nos del Liceo Parroquial Tere-
sita De Los Andes de Rinco-
nada De Los Andes. Dice que
en su etapa de normalista la
marcó su profesora de Histo-
ria, a quien admiraba mucho,
ya que dominaba muy bien sus
materias y eso, sin lugar a du-
das, le daba autoridad frente a
sus alumnos e inspiraba mucho
respeto y ella junto a sus com-
pañeros se estimulaban mucho
en sus clases. "Ella siempre
daba puntos para la siguiente
prueba por tareas, trabajos, di-
sertaciones, respuestas en sala,
revisión del cuaderno y eso
hacía que sus alumnos se en-
gancharan con la asignatura y
se dedicaran a ella". Recuerda

que el cuaderno más ordenado
y  bonito que tenían en el curso
era justamente el de esa asig-
natura. La profesora Mónica
indica que ella replica mucho
de la metodología de su profe-
sora de Historia en sus clases
de Lenguaje en 7° y 8° básico.
Indica que rara vez abre un li-
bro en la clase, que ella enseña
con conocimiento de la mate-
ria y de esta forma los jóvenes
aprenden con confianza de que
la profesora domina los conte-
nidos. Ella además, aplica tam-
bién estímulos en su clase y les
enseña a los alumnos "que el
cuaderno es como su biblia".

- ¿Qué cree que valoran
los alumnos en usted?

- "Yo creo que yo soy di-
vertida, soy buena para la ta-
lla, tengo buen humor. Cuando
la clase yo la noto un poco ten-
sa, siempre tengo a flor de la-
bios una talla que rompa esa
tensión, para que ellos se rela-
jen y distiendan. Intento siem-
pre con mis alumnos tener un
vínculo especial, que ellos me
vean como mamá. Acá existe
una cercanía especial con las
familias, pues en la mayoría de
las veces yo les he hecho cla-
ses a las mamás y papás de mis
alumnos, conozco a sus fami-
lias, a sus tíos y abuelos, sé
dónde viven y eso, indudable-
mente, crea un vínculo especial
con ellos. Mis alumnos valoran
el que yo sea tan familiar para
ellos, sus papás también les
hablan de mí con respeto y eso
hace que tengamos una rela-
ción distinta".

Su mensaje para el día del
profesor 2013 fue: "Para aque-
llos que son profesores y están
ejerciendo, nunca dejen de ha-
cerlo, deben serlo en todos sus
ambientes, porque siempre es
bueno educar: profesores en el
barrio, en las juntas vecinales,
en los clubes deportivos, por
sobre todo en la comunas, el
profesor es la luz y aquellos que
se inician que lo hagan con
vocación. Para ser profesor hay
que tener vocación. Que aque-
llos que ingresen a la carrera
de pedagogía, lo hagan por vo-
cación y no porque no pudie-
ron quedar en la carrera que
ellos querían".

A la edad de 13 años, la
profesora Mónica Espinoza in-
gresa a la Escuela Normal, de-
cisión que tomó su madre in-
centivada por la profesora Elo-
iza de la Escuela España, N°2
de aquél entonces.

Profesora Rosita Peña
Urzúa, 63 años.

Es muy conocida en la co-
muna de Catemu. Dejó de ha-
cer clases en el sistema escolar
hace ya 2 años, pero como todo
buen profesor jubilado ejerce
su vocación en todo ámbito,
con sus nietos, familiares o ve-
cinos. Fue profesora por más de
40 años y recuerda con cariño
a un matrimonio de profesores
que la marcó en la infancia, "la
profesora Rosa Pérez y el pro-
fesor Hugo López, quienes da-
ban un trato  cariñoso a sus
alumnos  de la Escuela N°32
de Catemu. La enseñanza de
valores éticos, el cariño fami-
liar, el ser como papá y mamá
eran características de ellos" y
esto en sus más de 40 años de
labor docente trató de replicar-
lo. Tener un vínculo y un trato
amable con los alumnos es la
clave, pues un profesor nunca
debe olvidarse que está traba-
jando con personas y a cada una
hay que darle un trato especial.

La profesora Rosita Peña
trabajó 20 años en la Escuela
María Teresa Del Canto y pos-
teriormente se desempeñó
otros 20 años en la Escuela Del
Cobre de La Colonia y El Ñil-
hue, finalizando allí su labor
profesional. Indica que los ni-
ños no son tan distintos en las
diferentes escuelas, "porque
todos son una caja de sorpresa,
muy espontáneos y revoltosos".
Indica sí que los niños de es-
cuelas rurales son más cariño-
sos, expresan su cariño con 'en-
gañitos', son más espontáneos.
Habla de sus ex alumnos, de
que a ella le emociona mucho
cuando la detienen en la calle
y ve ya a hombres y mujeres
con familia que le preguntan:
"¿señorita, se acuerda de mí?"
muy cariñosos y con gratos re-
cuerdos de ella. Eso a esta pro-
fesora de vocación la colma de
alegría. Expresa que, "yo estoy
sobrada de cariño con lo que
día a día me expresan mis ex
alumnos y sus padres por don-
de voy". Su primer día del pro-
fesor fuera del sistema lo re-
cuerda con mucha añoranza,
indica que la invitaron por par-
te del DAEM a una ceremonia,
pero ella se encontraba delica-
da de salud, por lo que no pudo
asistir.

Su mensaje a los profeso-
res nuevos es que "siempre re-
cuerden que delante de ellos
tienen a personas, a seres hu-

manos, que se preocupen de la
parte espiritual de ellos y de los
niños porque si los profesores
son personas felices e íntegras,
pueden entregar felicidad en lo
que hacen. Que no se preocu-
pen en la cantidad de horas que
les dan  o el cómo se las van a
pagar.  Que ellos entreguen no
solo conocimientos sino ade-
más valores espirituales a los
niños, para que tengamos una
juventud nueva para cambiar el
sistema".  Indica además que
"el rol del profesor en la socie-
dad es fundamental, aunque
lamentablemente muchas ve-
ces es mal mirado y poco valo-
rado, pero eso uno lo pasa por
alto, entregando lo mejor que
se pueda".

Natalia Isabel Zapata
Martínez, 31 años.

Oriunda de San Felipe, se
desempeña hace 5 años como
profesora de 1° básico en el
Liceo Parroquial Teresita De
Los Andes de Rinconada, en-
señando a leer y escribir a los
pequeños de 6 años con el mé-
todo Matte, guiada por la Fun-
dación Astoreca. En total ha
dedicado 7 años al ejercicio de
la función docente. Recuerda
a la profesora Inés Guerrero,
del colegio José Agustín Gó-
mez de San Felipe,  quien la
marcó en su época de estudian-
te en la asignatura de lenguaje.
La  señala como una profesora
bien estricta, exigente, pero
muy buena, se le notaba que le
gustaba mucho su trabajo. Nos
dice: "Ella me marcó mucho en
esta vocación de poder ayudar
y enseñar. Intento día a día re-
flejarme en ella y asimilar su
trabajo con mis niños, mi de-
safío es que los niños logren un
proceso de lecto escritura de
calidad".

Al preguntarle acerca de su
percepción de lo que piensan
sus alumnos de ella señala: "Yo
creo que ellos me ven como
una profesora estricta y exigen-
te, trabajando de manera ardua
y a la par con ellos.  Es difícil
borrar la imagen de quien te
enseñó a leer y escribir y en ese
sentido es una gran responsa-
bilidad y desafío para mí. Fi-

nalmente yo creo que me re-
cuerdan como la profesora que
les dio la base para tantos otros
aprendizajes, siempre en com-
pañía de ciertas normas y há-
bitos que son imprescindibles
para todo aprendizaje".

Habla del día del profesor
como uno de los días más im-
portantes ya que se reconoce la
labor que desempeña miles de
profesionales en esta área. Re-
salta la importancia del perfec-
cionamiento continuo para lo-
grar ser algún día "maestros".
Para este día del profesor, ella
le deseó a "todos los profeso-
res y en especial a los del Valle
del Aconcagua que hayan dis-
frutado en su día. Mucho áni-
mo, fortaleza y fuerza para se-
guir adelante en esta especial
vocación para luchar siempre
con ganas por sus niños."

María José Gallardo
Espinoza, 31 años

Es profesora básica de la
escuela rural Heriberto Bermú-
dez Cruz, del sector del Alga-
rrobal de San Felipe. Tiene 4
años de servicio en el sector
municipal. Indica que la mar-
có mucho su tía Gabriela en
kínder del colegio Alonso de
Ercilla. La recuerda como una
educadora muy cariñosa y com-
prensiva con sus alumnos, ca-
racterística que ella trata de
imitar  en sus niños, siendo cer-
cana e intentando avanzar jun-
to a ellos y en compartir día a
día, cada momento. Por otra
parte, nos indica que "la voca-
ción que uno tiene de pronto
se ve empañada con un aspec-
to más realista y concreto que
tiene que ver con las remune-
raciones y las condiciones la-
borales, que sin lugar a dudas,
también es un aspecto relevan-

te, de reconocimiento a la la-
bor que uno realiza y suele ser
un tema bastante complicado y
que a uno lo va marcando, pero
uno trata de ir superando esos
-a veces- sinsabores, con el
mismo cariño y reconocimien-
to  que nos entregan a diario
nuestros niños. El compartir
todos los días con ellos también
hacen menos pesadas algunas
obligaciones y tareas diarias
como por ejemplo planificar,
corregir pruebas, entre otras".

Esta joven profesora indi-
ca que "con los niños uno va
aprendiendo también a diario.
Aprende a conocerlos, saber
cuáles son sus fortalezas y de-
bilidades. Es importante ade-
más, ir aprendiendo de la labor
docente, perfeccionarse e ir
adquiriendo nuevas metodolo-
gías. Uno nunca termina de
aprender".

En este día del profesor su
deseo para sus colegas fue que
"lo pasaran muy bien y lo ha-
yan disfrutado, y que es una de
las profesiones que nos llena de
felicidad todos los días y que
si bien es cierto,  no nos vamos
a hacer ricos materialmente
hablando, tenemos una rique-
za en otro aspecto, nuestros
corazones  se van llenando de
alegrías y eso no tiene precio".

Diario El Trabajo pretende
mediante estos cuatro ejemplos
de vocación a la pedagogía,
extender un reconocimiento a
todos los profesores que for-
man a las futuras generaciones
del valle del Aconcagua, y con
ello también a los que ya se
encuentran retirados, disfrutan-
do de las muestras de afecto
que por estos días les hacen lle-
gar los hombres y mujeres que
fueron formados por un maes-
tro de vocación.
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Entregan cheques a mujeres campesinas que están emprendiendo
Felices y agradecidas del

apoyo de Indap y Prodemu,
se mostraron las mujeres
campesinas favorecidas con
el convenio que existe entre
ambos organismos de go-
bierno, que les apoyan con
sus respectivos grupos pro-
ductivos, recibiendo incluso
recursos para la compra de
insumos para su trabajo o
bien, para la comercializa-
ción de sus productos.

El convenio Indap –
Prodemu, vigente hace
años, donde ambas entida-
des trabajan con mujeres
campesinas de todo el Valle Mujeres campesinas de diferentes sectores del valle recibieron el apoyo económico para conti-

nuar con el trabajo de sus unidades productivas.

Evangelina Pérez, pertene-
ciente al sector Las Vegas de
Llay Llay.

Olga Silva, vecina de Catemu,
quien lidera un grupo produc-
tivo de artesanía en hojas de
alcachofas.

de Aconcagua, quienes de-
mostrando que viven del
agro, pueden acceder a un
apoyo de tres años, reci-
biendo capacitación en cua-
tro grandes áreas que son
técnica, comercialización,
desarrollo personal y ges-
tión empresarial. Asimis-
mo, se les hace entrega de
recursos para que puedan ir
concretando sus iniciativas
de emprendimiento.

“Les armamos una em-
presa y las dejamos traba-
jando formalizadas tam-
bién”, explicó la directora de
Prodemu San Felipe, Heidi
Serrat.

Fue precisamente en una
ceremonia realizada ayer en
el salón de actos de la Fun-
dación Prodemu, que las
mujeres favorecidas con este
convenio recibieron un apor-
te económico, en algunos ca-
sos bastante significativo.

“Se entregaron seis mi-
llones de pesos, que corres-
ponden a fondos de imple-
mentación de primer año,
para los dos grupos de mer-
meladas que van a comprar
container y un grupo que va
a implementar su unidad
productiva con lombricultu-

ra, quienes recibieron dos
millones cada uno; en tan-
to que otros grupos recibie-
ron fondos de comercializa-
ción, destinados a la confec-
ción de pendones, tarjetas,
o la compra de muebles
para exponer sus productos
y que son grupos de arte-
sanía en hojas de choclo,
artesanía en telares, además
de otros grupos con merme-
ladas y conservas”, detalló
la directora de Prodemu.

BENEFICIADAS
Las mujeres que resulta-

ron favorecidas con la en-
trega de recursos, se mos-
traron agradecidas por el
apoyo que les brinda el pro-
grama a través de Indap y
Prodemu.

Es el caso de Evangeli-
na Pérez, perteneciente a un
grupo del sector Las Vegas
de Llay Llay, que está en su
primer año de intervención,
quien explicó que están tra-
bajando en mermeladas y
pasta de alcachofas.

“Esta ayuda es muy im-
portante, porque nos sirve
para apoyar a nuestros hi-
jos y familias, pero más que
nada por nosotras mismas.

Nos damos un valor mayor,
muchas veces las mujeres
nos quedamos siempre ahí,
hundidas y con esto esta-
mos saliendo adelante”,
aseveró la beneficiada.

Olga Silva es de Catemu
y lidera la unidad producti-
va dedicada a la artesanía
con hojas de alcachofa, la
que se encuentra en su últi-
mo año de intervención.
Según cuenta, “esta es una
experiencia muy linda, y es-
tamos muy agradecidas de
esta oportunidad, de que la
mujer empiece a trabajar,

que haga cosas que sirven
para el hogar y para darle
estudios a nuestros hijos”.

La emprendedora mani-
festó que “con todo lo que
nos han ayudado, ya tene-
mos nuestro taller, todas las
cosas que necesitábamos, y
por lo tanto estamos traba-
jando, participando en to-
das las ferias que podemos.
Nosotras trabajamos el
campo, sembramos y cose-
chamos el maíz, le hacemos
el proceso a la hoja y luego
hacemos nuestras arte-
sanías”.
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REMATE

Ante 1º Juzgado de Letras de San Felipe, Molina
N° 2, el día  06 Noviembre de  2013, a las 11 horas
en  Local del Tribunal, se subastará inmueble
situado en Pasaje Uno  Nº 1020 Manzana C, que
corresponde al Lote 1 de la Población La Escuadra
II Etapa de la Comuna de San Felipe,  inscrito
nombre del ejecutado  Nelson Robinson Méndez
Guerra, a fojas 558 vta.  Nº 753 del Registro de
Propiedad del año 1985 del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe. Mínimo de subasta es la
suma  $ 3.452.900.-  Precio  se pagará al contado,
dentro de tercero  día. Interesados deberán
acompañar valevista  bancario a la orden del
Tribunal, o depósito en cuenta corriente del Tribunal,
por el 10% del mínimo. Gastos cargo subastador.
Así está ordenado en juicio ejecutivo caratulado
"BANCO BILBAO VIZCAYA ARGENTARIA CHILE
con NOCHEZ URRA, MABEL Y OTRO",  Rol N°
3085-2011.  Bases y antecedentes en expediente.
Secretaria.                                                        15/4

SERVICIO INTERNACIONAL
    Mendoza - Buenos Aires

343538

SERVICIOS ESPECIALES
    Nacional e Internacional

SAN FELIPE - SANTIAGO
LOS ANDES - SANTIAGO

Buses Ahumada
  al servicio de
    San Felipe

San Felipe:  Reservas y confirmaciones
343536 – 343559 – 510171 - 343558

Encomiendas, Av. Chacabuco 181 343553

AVISO: Por extravío queda
nulo cheque Nº 2273908 al
2273943, Cta. Cte. Nº
13537424-03   del  Banco de
Chile, Suc. San Felipe.            17/3

EXTRACTO

Por resolución de fecha 3 de septiembre del año 2013, del
Primer Juzgado de Letras de San Felipe, se concede la
posesión efectiva de la herencia testada quedada al
fallecimiento de don VITERBO DEL CARMEN MUÑOZ
OSORIO, fallecido el día 22 de Junio del año 2012, al amparo
de su testamento otorgado el día 15 de septiembre del año
2011, en la Notaría de San Felipe de don Alex Pérez de Tudela
Vega, a doña MARIA MERCEDES EUGENIA
KONHENCKAMP, VITEROBOI DEL CARMEN MUÑOZ
KONHENCKAMP, JAIME DEL CARMEN MUÑOZ
KONHENCKAMP y JORGE DEL CARMEN MUÑOZ
KONHENCKAMP, sin perjuicio de otros herederos co igual o
mejor derecho.
En la misma resolución se ordena protocolizar el inventario
de bienes del causante y practicar las publicaciones legales.
Dictada por don Jorge Toledo Fuenzalida, Juez Titular,
autoriza doña María Magdalena Andrades F., Secretaria
Subrogante.                                                                         17/3

María Magdalena Andrades Fernández, Secretaria
Subrogante.

Educadoras de Integra piden comprensión por lo prolongado del paro

Las tías realizaron una actividad de ‘pinta – caritas’ en la Plaza
de Armas.

Para distraerse un poco, luego de tantos días de paro, las educadoras y auxiliares realizaron una
sesión de baile entretenido en la Plaza.

Un llamado a la com-
prensión y a seguir tenien-
do paciencia formularon las
tías y tíos de la Fundación
Integra, que ayer completa-
ron 15 días de paro, exigien-
do mejoras laborales y sala-
riales.

Las educadoras realiza-
ron una actividad en la Pla-
za de Armas de San Felipe,
donde hicieron pinta caritas
a los niños que llegaron, así
como una hora de baile en-
tretenido. Todo ello con la
finalidad de llamar la aten-
ción de los vecinos y segu-
ramente, lograr su apoyo y
solidaridad con el movi-
miento que llevan adelante.

Este viernes se cumplen
22 años de la creación de la
fundación y las educadoras
lamentan que esta fecha se
conmemore en medio de un
paro que ellas consideran

histórico.
Viviana Martínez es di-

rectora del Jardín Infantil
Cristal de San Esteban y se-
gún señaló, “nosotras por
primera vez en la historia
de la fundación llevamos
tanto tiempo peleando por
nuestros derechos, por lo
que consideramos que es
justo; siempre lo hemos he-
cho, pero con un perfil muy
bajo, de una manera pací-
fica  y trabajando, para no
interrumpir la labor que
hacemos con los niños y ni-
ñas, porque sabemos que
afecta a muchas familias”.

La profesional manifes-
tó que a propósito de este
paro de actividades, son
más de dos mil las familias
que se ven afectadas por el
paro, “pero llevamos 22
años de una labor de mu-
cho sacrificio, sin que nadie

nos escuche las reales nece-
sidades que tenemos”.

Fundación Integra tra-
baja con los niños pertene-
cientes a las familias más
vulnerables, muchas de las
cuales son monoparentales
y por ende el único susten-
to de sus hijos, por lo que
este paro las está afectando
sobremanera en sus fuentes
laborales, ya que han debi-
do pedir permiso para fal-
tar a su trabajo al no tener
con quién dejar a sus niños.

Al entregar un mensaje
a estas familias y en parti-
cular a los apoderados y
apoderadas de los jardines
de la fundación, Viviana
Martínez manifestó que “les
pedimos que nos apoyen,
porque si bien es cierto se
ha hablado mucho acerca
de las condiciones labora-
les y los reajustes de suel-
dos que estamos pidiendo,
también hay un asunto
muy importante y que atra-

viesa la educación parvula-
ria en general: el Decreto
115, por ello también esta-
mos luchando”.

El Decreto 115 fija el nú-
mero de niños por sala y a
cargo de las distintas educa-
doras. “Si tenemos más ni-
ños por sala, con la misma
cantidad de tías que tene-
mos, no podremos entregar
una educación de calidad,

que es lo que las familias en
estos momentos a nosotros
nos están exigiendo”, mani-
festó la profesional.

Explicó que las familias
y apoderados de Integra
desean que los niños

aprendan y salgan bien
preparados para ingresar
de mejor manera a los co-
legios, y aseguró que “eso
no lo vamos a conseguir si
hay muchos niños por tía
en las salas”.

Diario

El Trabajo
DESDE 1929 A LA ERA DIGITAL

Salinas Nº 348 - San Felipe
Fono 2343170

www.eltrabajo.cl
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Roban automóvil de trabajador desde estacionamientos del Espacio Urbano

Fue ampliado plazo de investigación en caso de
menor de edad fallecido por inhalación de gas

El Tribunal Mixto de Putaendo determinó ampliar en 30 días
más el plazo de investigación para esclarecer la muerte del pe-
queño David Salinas Donati.

PUTAENDO.-Final-
mente el Tribunal Mixto de
Putaendo, y luego de escu-
char la petición realizada
por la fiscalía, determinó
ampliar en 30 días más el
plazo de investigación para
esclarecer la muerte del pe-
queño David Salinas Dona-
ti, quien falleció luego de
inhalar gas licuado, por lo
cual hoy Manuel Delfín Oli-
va Aguilar se encuentra im-
putado por el delito de ho-
micidio.

La fiscalía y la parte
querellante solicitaron el
nuevo plazo de investiga-
ción, argumentando que
necesitan realizar varias
diligencias, como la de-
claración de los paramé-
dicos que atendieron al
pequeño David, el infor-
me de la autopsia realiza-
da a la víctima, por lo que
la fiscalía envió a la Bri-
gada de Homicidios de la
PDI la orden de investiga-
ción.

“MI MARIDO ES
TOTALMENTE
INOCENTE”

Diario El Trabajo
conversó con Margarita Es-
pínola Araya, esposa de
Manuel Oliva Aguilar, hoy
imputado por el delito de
homicidio, quien señaló que
tiene la más absoluta certe-
za que su esposo hoy cum-
ple una condena totalmen-
te injusta por el delito de
abuso sexual, además dijo
que hoy los cargos que se le

imputan son totalmente fal-
sos e indicó que la madre de
David Salinas Donati tiene
mucha responsabilidad en
todo lo que ocurrió, pues
asegura que su hijo vivía en
la calle y era su esposo y su
familia quienes le daban ali-
mento y cariño, pues nunca
se preocuparon de él, agre-
gando que lamentablemen-
te David inhalaba gas y ae-
rosoles y que la familia sa-
bía lo que hacía, por lo que
aseguró que la madre del

joven fallecido es culpable
de lo que pasó, pues nunca
se preocuparon de su hijo y
hoy han inventado todo esto
para perjudicar a su esposo.

La mujer asegura que el
día en el cual David Salinas
Donati murió por inhala-

ción de gas, fue su esposo
quién sacó el cilindro de gas,
ya que también afirmó que
el joven era adicto al gas, lo
que esperan demostrar en el
juicio oral que se llevará
adelante para demostrar la
inocencia de su esposo.

Desde el estacionamien-
to del supermercado Li-
der en el Espacio Urba-
no de Los Andes, fue ro-
bado el automóvil.

LOS ANDES.- Un tra-
bajador sufrió el robo de su
automóvil que había dejado
en los estacionamientos del
centro comercial Espacio
Urbano de Los Andes.

Cerca de las 20 horas del
domingo, el afectado José
Acevedo Guerra (52), llegó
junto a su familia hasta ese
centro comercial dejando
aparcado su automóvil Dai-
hatsu Charade 1993, paten-

te KC 72-13, en uno de los
estacionamientos posterio-
res.

Posteriormente al regre-
sar, cerca de las 21 horas, se
percató que se lo habían
sustraído.

El afectado mantenía en
el interior del móvil sus he-
rramientas de trabajo y jun-
to al vehículo el avalúo de
las pérdidas llega al millón
y medio de pesos.

Algunos testigos obser-
varon a un sujeto joven sa-
lir conduciendo el vehículo
en dirección desconocida.

El trabajador interpuso
la denuncia en Carabineros
y la SIP quedó a cargo de las
diligencias tendientes a ubi-
car el móvil.

Además, se llevará ade-
lante una revisión de las cá-
maras de seguridad del re-
cinto para poder dar con el

o los ladrones.
El afectado reclamó ante

la administración del centro
comercial por esta sustrac-
ción.
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Asaltan a bombero de Servicentro Terpel de Encón

Una vez más roban en la bomba Terpel de Encón en San Felipe.

Dos sujetos perpetraron
un asalto en la bomba de
bencina Terpel, ubicada en
calle Encón, sustrayendo a
un trabajador de esta em-
presa, la suma de 50 mil
pesos, para inmediatamen-
te darse a la fuga.

El hecho se registró a
eso de la 01.30 horas de
ayer, cuando los dos anti-
sociales llegaron a la bom-
ba de bencina y luego de
intimidar al trabajador que
se encontraba en ese ins-
tante, le sustrajeron la
suma de 50 mil pesos, para
inmediatamente después
darse a la fuga.

Según informó el subco-
misario de los servicios de
San Felipe, capitán Juan
Vargas, personal policial

realizó un patrullaje por las
inmediaciones, sin lograr
dar con estos dos antisocia-
les, de quienes se descono-
ce si portaban algún tipo de
arma, ya que el afectado es-
taba en shock a la llegada
del personal policial y no
entregó esa información.

“El bombero afortuna-
damente no resultó con le-
siones, ya que no existió vio-
lencia para sustraerle esta
suma de dinero, dándose a
la fuga estos dos individuos,
a quienes la víctima perdió
de vista, preocupándose de
llamar al nivel 133 para de-
nunciar el robo”, señaló el
capitán.

Los antisociales se des-
plazaban de infantería, en
tanto que el afectado no tie-

ne claridad hacia dónde pu-
dieron huir, producto de lo
choqueado que estaba.

Este no es el primer robo
que afecta a este servicentro,
hace pocos días informába-
mos sobre la sustracción de
dinero desde las oficinas ad-
ministrativas del recinto.

Consultado el oficial po-
licial por la seguridad en
este sector, manifestó que
“Carabineros realiza rondas
permanentes en este lugar,
entrevistándose con los
bomberos y dejando cons-
tancia, nosotros sí mante-
nemos registro, y la verdad
es que esa es una medida
que se deberá ver incremen-
tada, con la finalidad de evi-
tar futuros robos”.

Agregó que la empresa

Camión volcó mientras estaba estacionado
por carga y desnivel del terreno

debiera también incrementar
sus medidas de seguridad,
explicando que “hay distintos
sistemas de alarmas que tie-
nen contacto prioritario con
Carabineros, no obstante la

demora que pudiera surgir,
ya que muchas veces depen-
de de que el afectado llame al
nivel 133”.

Los antecedentes fue-
ron puestos a disposición

del Ministerio Público, que
dispuso la realización de
diversas diligencias a fin
de dar con los autores de
este nuevo robo a la bom-
ba Terpel.

El
desnivel
del
terreno
hizo
volcar al
camión,
quedan-
do la
carga
esparci-
da por el
suelo.

PUTAENDO.- Volcado a
orilla de camino terminó un ca-
mión Mitsubishi luego que su
conductor lo estacionara sobre la
berma, donde debido al peso de
su propia carga y el desnivel del
terreno se produjo el accidente.

A eso de las 14:30 ho-
ras de este miércoles, Víc-
tor Abarca Ureta, domici-
liado en San Felipe, llegó
hasta el sector paradero 25
de Las Coimas y estacio-
nó su camión Mitshubis-
hi, patente KZ-86 88 a ori-
lla del camino. El conduc-
tor descendió del vehícu-
lo y se dirigió a una de las
empresas existentes en el
lugar donde debía entre-
gar la carga de cajas con
bolsas plásticas, sin em-
bargo,  cuando Víctor

Abarca regresa hasta el ca-
mión se percató que al dejar
el camión cerca de un desni-
vel, la carga terminó por vol-
carlo.

Ante esta situación, Cara-
bineros y Bomberos llegaron
rápidamente al lugar ante la
eventualidad que hubiesen
personas lesionadas, por lo

que fueron realizadas las ma-
niobras de estabilización del
camión con el apoyo de una
grúa horquilla, mientras Cara-
bineros regulaba el tránsito en
la carretera que une Putaendo
con San Felipe.

Finalmente el Suboficial
Mayor de Carabineros,
Rubén Sandoval, informó

que tanto el conductor
como el camión mantenían
su licencia y documenta-
ción en regla y que el acci-
dente se produjo por el mal
estacionamiento realizado
por el conductor, quien no
se percató del desnivel que
había a orilla de camino.
Patricio Gallardo M.

Se están convirtiendo en apetecido y rápido botín

En menos de 24 horas roban otras dos motos en San Felipe
Ya se habían registrado otros robos de este
tipo en la ciudad, hecho que afectó inclu-
so a un reportero de este diario.

Francisco Urbina Toro, le ro-
baron su moto scooter en el
centro y a plena luz del día.

Alejandro Castillo López, su
motocicleta fue tomada a la
fuerza en un asalto que vivió
en su lugar de trabajo, la plan-
ta Esval de Parrasía baja.

Suman y siguen los robos
de motocicletas en la ciudad.
Esta vez afectó a dos trabaja-
dores que en distintas circuns-
tancias perdieron su medio de
transporte.

El primer afectado es Fran-
cisco Urbina Toro, que trabaja
en una peluquería del centro,
justo frente al ex Cine Acon-
cagua. El Afectado comentó a
Diario El Trabajo que “la
dejé estacionada en el espacio
de estacionamiento del Cine
como a las 11:30 y cuando lle-
gué a buscarla cerca de las
14:00 ya no estaba”.

Se trata de su vehículo per-
sonal, una moto Scooter mar-
ca  Takasaki color azul de
125cc y del año 2013 con un
valor cercano a los $850.000.

La víctima de este robo
señala que ya le habían roba-
do la misma moto con anterio-
ridad en otro lugar, pero que
en esa oportunidad la habían
dejado abandonada entre unos
matorrales, por lo que en esa
ocasión la recuperó en dos
días. Pero ahora es distinto
porque cree que “se la pudie-
ron llevar en alguna camione-
ta”.

Nos relató que intentó lla-
mar a Carabineros sin encon-
trar un teléfono público en
buen estado por lo que tuvo
que ir a la comisaría a realizar
la denuncia y como estaban
todos los carabineros ocupa-
dos y no le atendían, debió
pararse fuera de la comisaría
y llamar por teléfono al 133
para que le atendieran.

Cuenta además que pidió

a Carabineros que revisaran las
cámaras de televigilancia que
existe a 50 metros del lugar
donde le sustrajeron el vehícu-
lo, pero que los policías le in-
formaron que debía ir a la Fis-
calía para conseguir revisarlas,
perdiendo con ello tiempo va-
lioso para poder dar con el po-
sible paradero o identidad de
los ladrones.

De todos modos, señaló
que hizo la denuncia, según
consta en el parte 4035 de Ca-
rabineros.

A mano armada
El otro robo afectó a un tra-

bajador de la planta Esval del
sector de Parrasía baja.

Se trata de Alejandro Cas-
tillo López, quien entra todos
los días a las 00:00 horas a su
trabajo y cuenta que como a las
02:30 am. de este miércoles,
“entraron unos sujetos, amena-
zaron al guardia y éste me lla-
ma para avisarme. Cuando sa-
limos a encarar a los tipos,
ellos sacaron un arma y ame-
nazaron al guardia, porque al
final eran como cinco o seis y
se llevaron la moto”.

El vehículo sustraído co-
rresponde a una motocicleta
tradicional marca  Yamaha
modelo YBR125 de 125 cc.
color rojo placa patente
JUV625. “Yo creo –agrega la
víctima- que hay muy poca se-
guridad en San Felipe, porque
ahora me entero de que hay
otros robos de este tipo pero

nunca sale en las noticias o la
gente no se entera porque se le
da muy poca cobertura”.

Por último Alejandro Cas-
tillo señala que “esta es mi he-
rramienta de trabajo. Imagíne-
se tener que transitar por ese
sector a esa hora de la noche
todos los días. Este es mi me-
dio de transporte y ahora me
lo robaron”, puntualiza con un
dejo de resignación.

Indagaciones hechas por
nuestro medio, dan cuenta de
que en los últimos 30 días han
sido sustraídas más de 12 mo-
tocicletas en la zona, y solo dos
han sido recuperadas por sus
dueños.

También preocupa que en
el parte policial no se consig-
ne la utilización de arma de
fuego, en circunstancias que
los dos testigos del hecho dan
cuenta de la utilización de un
arma con el fin de intimidar a
las víctimas.
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Banda de encapuchados roba cajero automático con técnica de oxicorte

Completamente destruido quedó el cajero automático, cuyas
gavetas sustrajeron encapuchados. La fotografía evidencia ade-
más el desorden que dejaron los delincuentes.

Este es el jeep en
el que se movili-
zaban los
antisociales. Es
un Toyota Rav 4,
sustraído el
pasado 12 de
octubre en
Vitacura. Están
además las
demás especies
recuperadas.

Gran cantidad de miguelitos fueron encontrados por Carabine-
ros, en el camino hacia la bomba Shell. Este es el tubo de oxígeno encontrado en el local.

Movilizados en un jeep
robado el pasado 12 de oc-
tubre en Santiago, llegaron
seis individuos encapucha-
dos y vestidos de negro, has-
ta el Servicentro Shell de
Maipú con Chorrillos en
San Felipe, para robar el
cajero automático ubicado
al interior de las instalacio-
nes, utilizando para ello la
técnica del oxicorte.

El hecho se registró a las
00.00 horas de ayer, cuan-
do los antisociales llegaron
en vehículo, un Toyota mo-
delo Rav 4, ingresando cua-
tro de ellos al local y que-
dándose dos en las afueras,
para alertar la posible pre-
sencia policial. Inmediata-
mente intimidaron a los dos
funcionarios que a esa hora
se encontraban, un joven de

18 años de iniciales C.F.M;
y M.L.L., de 56 años.

Los delincuentes traba-
jaron con mucha rapidez,
logrando mediante el uso
del sistema de oxicorte, des-
prender el dispensador de
dinero, en tanto que a tra-
vés del método del lazo ti-
raron el cajero, logrando
sustraer cuatro de cinco ga-
vetas. Fue en esos instantes
en que sus compañeros, les
avisaron de la presencia po-
licial, por lo que rápidamen-
te abordaron el jeep y se die-
ron a la fuga.

En el camino al sitio del
suceso, Carabineros encon-
tró gran cantidad de “mi-
guelitos”, lo que dificultó la
persecución, encontrando
finalmente el vehículo en el
que se movilizaban, aban-

donado en las inmediacio-
nes de las pozas del sector de
Parrasía.

“Se procede a hacer el
cierre perimetral, conforme
a los antecedentes y las dili-
gencias que se pudieron ob-
tener, y en el sector norpo-
niente de San Felipe, a los
seis minutos después, se en-
cuentra un vehículo abando-
nado, una Rav 4, la cual
mantenía encargo pendien-
te del 12 de octubre, robada
en la comuna de Vitacura, en
la Región Metropolitana”,
señaló el capitán Juan Var-
gas.

El local cuenta con cá-
maras de seguridad, pero el
capitán manifestó que la-
mentablemente las imáge-
nes captadas son bastante
difusas, en tanto que el uso
de gorros pasamontañas por
parte de los autores del atra-
co, dificulta más aún la po-
sibilidad de identificarlos.

Consultado el subcomi-
sario de Carabineros por la
suma de dinero robada, dijo
que “la empresa Brinks no
ha informado el monto esti-
mado de dinero, pero sí po-
demos señalar que una de
las gavetas quedó al interior
del cajero, puesto que la alta

temperatura con que se tra-
baja el oxicorte, derritió uno
de los plásticos y se trabó”.

El oficial policial mani-
festó que la concurrencia
del personal policial no se
produce a partir de un lla-
mado de los bomberos, sino
que es la central de alarmas
del Banco Santander la que
informa a la CENCO de
Aconcagua, que no recibía
señal de este cajero automá-
tico, lo que hacía presumi-
ble un robo. Es por este
motivo que Carabineros lo-
gra llegar a los pocos minu-
tos, impidiendo que los de-

lincuentes puedan robar to-
das las gavetas y sustraer
solo cuatro de cinco que te-
nía el dispensador de dine-
ro.

Carabineros pudo recu-
perar el vehículo utilizado
para perpetrar el delito, así

como un balón de gas de 5
kilos, diversas herramien-
tas, además de un cilindro
de oxígeno.

Las diligencias conti-
núan para dar con los auto-
res de este millonario atra-
co.
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Club de Tenis Valle del Aconcagua prepara su primer torneo Interescolar

Unión San Felipe cumplió 57 años

Este ‘Expreso’ nunca sufre fallas mecánicas

A fines de
este mes
partirá el
primer
torneo
Interesco-
lar, evento
que
organizará
el Club de
Tenis
Valle del
Aconca-
gua.

Para el sábado 26 de oc-
tubre en las canchas del
Club de Tenis Valle del
Aconcagua, tiene proyecta-
do comenzar a disputarse el
primer torneo Interescolar
de Tenis, evento que estará
dirigido para alumnos de
establecimientos Munici-
palizados y Particulares
Subvencionados.

Las inscripciones serán
absolutamente gratuitas y
los alumnos interesados en
participar en el torneo ten-
drán plazo hasta el lunes 21

Unión San Felipe en la actualidad está cumpliendo prometedoras campañas en el torneo
oficial y la Copa Chile.

Ayer fue un día espe-
cial para los hinchas del
Uní Uní debido a que el
querido equipo albirrojo
celebró sus 57 años de
vida.

Los más nostálgicos
recordaran a ese glorioso
‘Equipo de los Humildes’
que entre el año 1970 y
1971, realizara una de las
gestas mayores del fútbol
mundial al ganar de ma-
nera consecutiva los títu-
los de la Segunda y Pri-
mera División Chilena.

Los más contemporá-
neos y jóvenes aún man-
tienen vivos los ecos del
campañón de la oncena
del profesor Roberto Ma-
riani, que la temporada
2009 ganara de manera
notable el torneo de la
Primera B y posterior-
mente la Copa Chile.

Cabe mencionar que

ningún hincha del Uní olvi-
da a dirigentes como Juan
Sabaj Dihmes, Tomas Mar-
tínez, Manuel Juarez Reva-
nal, Carlos Gallardo y otros
que en una reunión decidie-
ron fusionar los clubes ama-
teur Internacional y Tarci-
so para dar vida el año 1956
a la institución deportiva
que con el paso de los años
se transformó en el princi-
pal embajador de San Feli-
pe y el Valle de Aconcagua.

Los años pasan, pero
para ser justos el Uní cada
vez se ve más fuerte y sóli-
do en sus cimientos, prue-
ba de ello son su Complejo
Deportivo, uno de los mejo-
res del país. Sus series me-
nores que tienen dentro de
sus filas a seleccionados chi-
lenos y el primer equipo que
está cumpliendo promete-
doras campañas en la Copa
Chile y el torneo oficial.

Podrán haber y con
justa razón distintas vi-
siones del club, pero lo
concreto es que nadie en
la ciudad queda ajeno a
una fecha tan importan-
te como el 16 de octubre,
día en el cual está de fies-
ta el club de glorias como
Juan González, Héctor
Roco, Luis Zúñiga, Her-
nán Pérez Quijanes,
‘Manteca’ González, ‘Co-
coa’ Villarroel, el ‘Gato
Alarcón’ y otros más no-
veles como Ignacio Jeral-
dino, David Fernández,
los que juntos a muchos
otros han regalado a su
hinchada una larga lista
de alegrías, desencuen-
tros, emociones y tam-
bién tristezas, porque el
fútbol es como la vida
misma y el Uní ha refle-
jado eso durante sus 57
años de vida.

de este mes para asegurar su
concurso en el abierto que
tendrá competencia en las
categorías para menores de
12, 14, 16 y 18 años.

Al momento de inscri-
birse los niños deberán pre-
sentar un certificado de
alumno regular del colegio
al que representarán, certi-
ficado de nacimiento y una
fotocopia del carnet de
identidad.

«Esta es la ocasión para
que todos puedan acercar-
se a este deporte, no impor-

ta que no sean experimen-
tados porque la idea de
nuestro club es masificar el
tenis en San Felipe, por eso
es que la participación es
gratuita», nos dijo el profe-
sor Mario Polanco, uno de
los gestores principales del
futuro campeonato.

Los ganadores y finalis-
tas de cada categoría en da-
mas y varones recibirán una
beca de un 100% para incor-
porarse a la Escuela de Te-
nis del club Valle del Acon-
cagua, taller que es dirigido

por Alex Rodríguez.
El Club de Tenis Valle

del Aconcagua ocupa desde
el mes de agosto las insta-

laciones municipales ubica-
das en las intersecciones de
las Avenidas de Yungay con
Chacabuco y este torneo in-

terescolar es el primer even-
to competitivo que organi-
za esa institución deportiva
sanfelipeña.

El aconcagüino llegó en la segunda posición en la Maratón In-
ternacional de Viña del Mar.

Las apariciones del atle-
ta Máster sanfelipeño, Jor-
ge Estay, se han hecho fre-
cuentes en las páginas de El
Trabajo Deportivo. Esto
no es fruto del azar, ya que
semana a semana ‘El Expre-
so’ participa en distintas
Corridas y Maratones que se
efectúan en la zona central
y norte el país, algo que al
mediofondista le significa
un costo económico y per-
sonal importante.

«Al principio uno va
sólo para participar, pero
una vez que subes al podio,
y dicen tu nombre y de la
ciudad que eres y sientes el
orgullo que eso significa, te
entran las ganas de no pa-
rar», señala entusiasta este
deportista que se ha trans-
formado en todo un ejem-
plo porque con sus resulta-
dos se ha encargado de de-
mostrar que, cuando hay
ganas y esfuerzo, la edad no
es un impedimento para
hacer deporte a alto nivel.

El domingo pasado en la
ciudad de Viña del Mar se
realizó la Maratón Interna-
cional, un evento de catego-
ría que reunió a más de
5.000 fondistas y runner de
Chile y Sudamérica, entre

los que se encontraba Jorge
Estay, quien gracias a una
actuación magnífica pudo
llegar en la segunda posi-
ción en la categoría para
competidores cuyas edades
fluctuaban entre los 54 a 65
años.

«Hice una carrera muy
bien planificada y todo sa-
lió tal como lo había proyec-
tado», agrega Estay, que
necesitó 47 minutos con 15
segundos para cubrir los 10
kilómetros.

Requerido por este me-
dio sobre algunos detalles
de su estrategia en Viña del

Mar, nos cuenta: «Largué
en primera línea, lo que me
permitió sacar ventajas du-
rante los dos primeros kiló-
metros, ya que el pelotón no
era un impedimento que me
impidiera avanzar. Lamen-
tablemente en el kilometro
5 sufrí una caída a raíz que
la zapatilla se me quedó pe-
gada en un parche de alqui-
trán y eso me demoró dos
minutos en recuperarme, en
todo caso no es excusa por-
que igual quedé feliz con la
medalla de plata», indicó ‘El
Expreso’ que ha hecho del
running un vicio muy sano.
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Horóscopo
por Yolanda Sultana

Encontrará productos y servicios para mejorar su suerte en el amor, salud y trabajo. Cremas para
los dolores y baños purificadores. Yolanda Sultana le ayudará en la unión de parejas y también

contra el alcoholismo, la drogadicción, en las casas y negocios cargadas.
LLÁMELA  AHORA  TAMBIÉN  AL 7788818 Ó ESCRÍBALE  A  CASILLA 1, CORREO 2, ESTACIÓN CENTRAL,

SANTIAGO.

AMOR: No aburra a su pareja con tantas recriminaciones. Con que moral
reclama si usted tampoco hace nada. SALUD: Busque alguna alternativa
natural para esos molestos dolores de cabeza. DINERO: No puede ser que
siendo recién mitad de semana no quiera ir a trabajar!. COLOR: Lila. NÚ-
MERO: 35.

AMOR: No debe permitir que le pongan contra la espada y la pared, y me-
nos si es alguien con quien no tiene ningún tipo de compromiso serio. SA-
LUD: Trate de hacer abdominales antes de irse a trabajar. Estará con otra
disposición. DINERO: Periodo estable sin cambios. COLOR: Celeste. NÚ-
MERO: 12.

AMOR: Hay terceros que opinan de su relación, pero lo hacen con oscuras
intenciones. SALUD: Hay que prevenir los resfríos, más si es que acaba de
salir de uno. DINERO: Preocúpese de gasta más en su casa o en los suyos.
Si gasta más solo en usted puede parecer egoísta. COLOR: Calipso. NÚME-
RO: 36.

AMOR: Busque refugio en la persona amada. Encontrará más comprensión
que hablando con un amigo. SALUD: La sexualidad debe tomarse con res-
ponsabilidad. Tenga cuidado con quien se involucra. Use preservativo. DI-
NERO: La tormenta tiende a la calma. Tome aire y continúe. COLOR: Café.
NÚMERO: 5.

AMOR: Mala comunicación con su pareja. Háblele a la cara y con honesti-
dad. SALUD: Excelente momento para su salud, siga haciendo deportes.
Trate de mantener esa constancia. DINERO: Sea más cauto a la hora de dar
su opinión. No crea que por sus estudios tiene la verdad absoluta. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 41.

AMOR: No viva de las cosas que le causaron dolor en el pasado. Las perso-
nas nos son todas iguales. Trate de volver a confiar. SALUD: No se estrese,
si es que no logra hacer todo de inmediato. Cultive la paciencia. DINERO:
Que el dinero no se le escape de las manos. COLOR: Plateado. NÚMERO:
25.

AMOR: Tiene mucho camino por recorrer antes de comprometerse y dar un
paso del cual se puede arrepentir. SALUD: Hágale caso a su médico cuando
le dice que debe tomarse los medicamentos a la hora indicada. DINERO: Vea
la posibilidad de seguir capacitándose. COLOR: Turquesa. NÚMERO: 49.

AMOR: Evite las confusiones y malos entendidos con sus seres queridos en
especial si se trata de su pareja. SALUD: Está expuesto a problemas renales
y digestivos que pueden ser evitados tomando liquido y comiendo más sano.
DINERO: Debe ahorrar a como de lugar. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 16.

AMOR: Necesita afianzarse y ganarse totalmente la confianza de la persona
amada. SALUD: Salga de la agobiante rutina y tire una canita al aire. Pero
sin abusar. DINERO: No le conviene meterse en ese negocio. Es mejor que
haga las cosas por su cuenta. COLOR: Rosado. NÚMERO: 28.

AMOR: Está pasando por un período de fecundidad amorosa que debe
extenderse lo más que pueda. En usted está que no se pierda el encanto.
SALUD: Trate de convencerse de que puede andar mejor y rendir más en
todo. DINERO: Ahorre si desea comprar una casa. COLOR: Verde. NÚ-
MERO: 23.

Omar  Juri  Cerda
Diseño Industrial

. Mobiliario

. Interiores

. Planos (diseño, arq, ingeniería, etc.)

. 3D Diseño y Digitalización

. Factibilización técnica (Ing diseño)

. Proyectos en general

. Imagen corporativa (logo, papelerías,
  manual de imagen, etc.)
. Diseño Web
. Multimedia
. Gigantografías, volantes, avisos, etc.

Precios a su alcance - Consulte sin costo

Salinas 348 - of.13 / 2° piso - San Felipe

Fono: 9/65 751 620  -  34-505015
e-mail: ojuri@dva.cl

Diseño Gráfico

Diseñador

 (21 de Mar. al 20 de Abr.)

ARIES

GEMINIS
(21 de Ab. al 20 de May.)

TAURO

(21 de May. al 21 de Jun.)

CANCER

(22 de Jun. al 22 de Jul.)

LEO

(23 de Jul. al 22 de Ag.)

VIRGO

(23 de Ag. al 22 de Sept.)

 (23 de Sept. al 22 de Oct.)

LIBRA

 (23 de Oct. al 22 de Nov.)

ESCORPION

 (23 de Nov. al 20 de Dic.)

SAGITARIO

CAPRICORNIO

(21 de Dic. al 20 de En.)

ACUARIO

(21 de En. al 19 de Feb.)

PISCIS

(20 de Feb. al 20 de Mar.)

CLAUDIA MUÑOZ S.
PODOLOGA

* ATENCION INTEGRAL DEL PIE
* REFLEXOLOGIA
* Adultos - niños

* Tratamiento del pie
diabético

VISITAS DOMICILIARIAS

Consultas fonos
291330

 08/2049736
San Felipe

Dr. RODOLFO MANRÍQUEZ
OFTALMÓLOGO

Sociedad Regional de Oftalmología

Consulta Oftalmológica
Cirugía Catarata - Párpados y Conjuntiva

Vía Lagrimal - Glaucoma
Fonasa - Isapres - Particulares

Alta tecnología para examen y diagnóstico

CONSULTAS
Lunes a Viernes de 10:30 a 19:30

Merced Nº 565 Oficina 406 San Felipe
Fonos: (034)519481 - 64859327
consulta.drmanriquez@gmail.com

CLINICA DENTAL
PORTUS

ODONTOLOGIA INTEGRAL
Y ESPECIALIDADES

Dra. Carolina Dodds F.
Periodoncista

Dr. Luis Salas D.
Endodoncista

Portus 128 A - San Felipe
Fono: 515166

ARRIENDO DE OFICINAS

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced
565 - Of. 301 - F.: 515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 424330 * 408018

Dra. Kathleen Scott
Odontología Integral

Dra. Danica Mandakovic
Ortodoncia

Dr. Patricio Neira
Periodoncia e Implantología

Edif. Médico Centro
Portus 111 of 406, San Felipe

034-513239

Odontología
Santa Teresa

ABOGADO
CLAUDIO GOMEZ CASTRO

Asesoría legal en materia
Civil, Familia, Comercial,
Laboral, Minero, Aguas y
Policía Local. Escrituras,

Compraventas, Sociedades.

Merced 701 C, esquina
Traslaviña, San Felipe.

Fono 034-515537
abogados@live.cl

Consulta Profesional sin costo

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 512343  912543 - San Felipe
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 421902 - Los Andes

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 512343 -

912543 - San Felipe

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

ZAHIRA TAPIA ESPINOZA
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión

Estudios Estrabismo
Lunes y Martes de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador
Fonos 912543 - 512343

San Felipe

Diario

El Trabajo
DESDE 1929 A LA ERA DIGITAL Salinas Nº 348

San Felipe  - Fono 2343170
www.eltrabajo.cl

AMOR: Su familia está tratando de interferir en su vida de pareja. Tome
sus propias decisiones. SALUD: Necesita equilibrar las cosas en su orga-
nismo para poder sentirse mejor. DINERO: Si tiene niños chicos sáquele
una libreta de ahorro aunque sea con lo mínimo. COLOR: Granate. NÚ-
MERO: 5.

AMOR: Su actitud solo está generando mayores problemas en su rela-
ción y si sigue en ese camino no le veo un futuro. SALUD: Necesita un
cambio de aire para descansar. Aléjese por unas horas de la rutina. DI-
NERO: Progresos espectaculares le esperan en su trabajo. COLOR: Gris.
NÚMERO: 1

EVALUACION
AUDIOMETRICA
Iris Iglesias Boisier

Fonoaudióloga
Examen auditivo a niños y
adultos, el cual consiste en:
- Otoscopia
- Audiometría tonal
- Logoaudiometría

Edificio I.S.T. Merced 565
Of. 201 - Fono 2515625

San Felipe
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MOP comenzó pavimentación en camino Los Patos de Putaendo

El Ministerio de Obras Públicas informó que dio inicio a la pavimentación de tres tramos de la
ruta E-525, sector Los Patos en la comuna de Putaendo.

El contrato considera el mejoramiento de
2 kilómetros de la ruta E-525, en el tramo
sin pavimentar frente a los sectores Casa-
blanca y Resguardo Los Patos, entregan-
do un beneficio directo a los vecinos del
sector.

 PUTAENDO.- El Mi-
nisterio de Obras Públicas
informó a la Gobernadora
Patricia Boffa que dio inicio
a la pavimentación de tres
tramos de la ruta E-525,
sector Los Patos en la comu-
na de Putaendo, que forman
parte de la Resolución de
Calificación Ambiental
(RCA) del embalse Chacri-
llas.

Las obras consideran un
total de 2 kilómetros, con
una inversión que supera
los $430 millones de pesos,
beneficiando a las localida-
des de Casablanca y res-
guardo los Patos.

El Secretario Regional
Ministerial de Obras Públi-
cas, Pedro Sariego, destacó
el comienzo de la pavimen-
tación.

«Con el inicio de la obra
del Camino Los Patos esta-
mos cumpliendo los anhe-
los de la gente del lugar, que
han esperado por largos
años la pavimentación y

asociado a los trabajos del
embalse Chacrillas, pudi-
mos darle curso al fin a este
gran anhelo que no sólo es
de los vecinos, sino también
del Ministerio de Obras Pú-
blicas de la Región de Val-
paraíso», dijo Sariego.

La obra se inició con los
trabajos topográficos. Los
tres tramos serán pavimen-
tados en asfalto, mediante
tratamientos superficial do-
ble, y fueron consensuados
con la Junta de Vecinos de
Los Patos. Están divididos
entre los km 17,750 a km
18,350; km 19,000 a km
19,500; y km 20,050 a km
20,950.

Los trabajos se realiza-
rán en gran parte siguiendo
el camino existente y en los
sectores donde la obra se
desplaza fuera de los lími-
tes del camino actual, ya se
cuenta con la mayoría de las

Autorizaciones al Fisco para
Toma de Posesión de Terre-
no, lo que hace posible el
inicio de estas obras.

Pedro Sariego informó
que las obras de pavimen-
tación que restan en la ruta
E- 525, serán ejecutadas por
la Dirección Regional de
Vialidad durante el año
2014.

Por su parte la Goberna-
dora Patricia Boffa valoró la
acción del MOP de dar cum-
plimiento a un anuncio que
viene a mejorar la calidad de
vida de estas familias.

«Hubo una gran canti-
dad de reuniones con veci-
nos del sector, donde reco-
gimos cada una de sus in-
quietudes en relación a la

construcción del embalse de
Chacrillas y de la necesidad
de asfaltar este camino.
Hubo que sortear una serie
de acciones y asimismo
cumplir con acciones lega-
les, pero lo importante es
que se han iniciado los tra-
bajos con el proceso de di-
seños y topografía en el lu-
gar».


